ANÁLISIS

EDUARDO BOTTINELLI Director de Factu



El tercer gobierno de izquierda ha generado una desilusión importante

n términos generales puede considerarse que el arranque de este tercer gobierno del Frente Amplio (FA) ha generado una desilusión importante entre quienes votaron y quienes no votaron al FA en 2014. Este gobierno, al menos en el primer año de ejercicio, no está demostrando lo que se esperaba de él (y fundamentalmente de Vázquez).

En segundo lugar, en parte por cómo encaró Vázquez el gabinete, y por los resultados electorales de mayo 2015 y en otra parte por la interna del FA como partido, ha resultado muy compleja la relación que ha tenido la tríada gobiernoparlamento-partido.

En tercer lugar, todo el episodio de la investigadora de ANCAP ha hecho mella en el FA y el primer perjudicado es Raúl Sendic por ser la figura más visible del proceso, pero creo que no se ha calibrado hasta el momento el daño que le ha producido a las principales figuras del FA, y al FA en su conjunto. En ese sentido no me

000

No se ha calibrado hasta el momento el daño que le ha producido al Frente Amplio el episodio de ANCAP

refiero solamente a cuestiones directamente relacionadas con los resultados de ANCAP y de la comisión investigadora, sino a todo lo que se ha generado alrededor del tema.

En este sentido, efectivamente las señales que el FA está dando hacia la opinión pública son bastante pesimistas. El contexto económico, sumado a los problemas de ANCAP, el aumento de las tarifas públicas, el surgimiento de primeras señales de dificultad en el mercado de trabajo, junto con decisiones y retrocesos del gobierno en distintos temas (marihuana. ley de medios, esencialidad de la educación, Fondes, remoción o no remoción del directorio de ANCAP), llevan a un contexto complejo.

Sin embargo, creo que aún es apresurado decir que esa sensación esté instalada. Sin dudas hay cuestionamientos y dudas sobre un cuarto gobierno del FA, pero todavía faltan tres años y medio para las elecciones nacionales. En este sentido. serán cruciales para el futuro del FA algunas decisiones v acciones que se tomen en estos próximos años: cómo se resuelve la presidencia y dirección del FA; un poco más en profundidad, cómo se resuelve el vínculo que no ha funcionado del todo bien hasta el momento entre gobierno-parlamentopartido, y una cuestión más de fondo para el FA es cómo se gestiona la renovación generacional prácticamente indispensable para la próxima instancia electoral y eventualmente un cuarto gobierno.